

Le Danemark s'impose devant une excellente Suisse

C'est sous la pluie et par temps frais que s'est déroulée la première étape du Tour du Pays de Vaud juniors, un contre-la-montre par équipes sur 4.6km à Lausanne, du côté d'Ouchy. Fort heureusement, malgré la route humide, aucune chute n'a été enregistrée. Dès lors qu'on parle d'un chrono par équipes, le Danemark n'est jamais loin et c'est effectivement la formation scandinave qui s'est imposée, mais avec une très courte avance – 1''59 – sur une excellente équipe de Suisse et près de cinq secondes sur les Pays-Bas. Malthé Risbjerg ayant précédé ses camarades sur la ligne d'arrivée, c'est lui qui a endossé le premier maillot jaune.

Mais le fait du jour, puisqu'on est en Suisse, c'est la remarquable deuxième place de l'équipe nationale helvétique. Les six coureurs helvétiques ne cachaient pas qu'ils partaient avec des ambitions dans ce chrono. « Il y a un mois, nous sommes venus reconnaître le parcours puis nous sommes allés au centre TCS de Cossonay pour y travailler des automatismes, expliquait, heureux, Julien Bossens, le directeur sportif des Suisses. Ce sont des garçons qui ont aussi l'habitude de travailler sur la piste, notamment la poursuite par équipes. Nous avons une belle cohésion dans le groupe. »

Le coach national et ses coureurs étaient évidemment satisfaits de ce résultat même si, inévitablement, ils pouvaient se dire que la victoire était peut-être à leur portée. 1''59, c'est rien... Reste que cet excellent chrono lance de manière idéale ce Tour du Pays de Vaud pour les jeunes Suisses, en particulier le Valaisan Antoine Salamin qui va trouver sur les routes du Pied du Jura vendredi et samedi des terrains qui devraient lui convenir.

Une autre satisfaction suisse est venue de l'équipe Talent Romandie. Elle a certes terminé au dernier rang du contre-la-montre, mais le classement n'était pas l'objectif prioritaire. « Sachant que nous n'avions aucune chance dans le chrono, nous nous sommes concentrés sur l'obtention du maillot du meilleur grimpeur », relevait Maxime Beney, le directeur sportif. Pour attribuer un premier maillot à pois, les organisateurs avaient en effet prévu un classement spécifique sur la très pentue montée de l'avenue des Bains. « Sur le plat depuis le départ, deux coureurs ont roulé à bloc pour m'emmener et je suis monté l'avenue des Bains au sprint d'un bout à l'autre », déclarait Nathan Dafflon à sa descente de podium, avec le maillot à pois sur les épaules. Le Fribourgeois n'en revenait pas que ça ait si bien fonctionné. « Si on m'avait dit qu'un jour, je porterais le maillot à pois du TPV... », lâchait-il, presque incrédule, devant le regard heureux et hilare de Maxime Beney.

Vendredi, la deuxième étape se déroulera sur 113,4km en circuit autour d'Eclépens. Les coureurs auront trois tours à couvrir avec à deux reprises la redoutable côte entre Moiry et La Praz. Le départ sera donné à 15h et l'arrivée est prévue vers 17h40.

22.05.2025 – Bernard Morel